



Sesión: 10
Fecha: 07-04-2020
Hora: 17:00

Proyecto de Resolución N° 971

Materia:

Solicita a S. E. el Presidente la República la extensión de las ayudas económicas que se han estado entregando a las personas empleadas y receptoras del Subsidio Único Familiar, a quienes realizan labores productivas y de servicios en forma independiente o a honorarios.

Votación Sala

Estado:
Sesión:
Fecha:
A Favor:
En Contra:
Abstención:
Inhabilitados:

Autores:

- 1 Jorge Sabag Villalobos
- 2 Miguel Ángel Calisto Águila
- 3 Ximena Ossandón Irrázabal
- 4 Daniel Verdessi Belemmi
- 5 Raúl Soto Mardones
- 6 Marcela Hernando Pérez
- 7 Pedro Velásquez Seguel
- 8 Sebastián Keitel Bianchi
- 9 Joanna Pérez Olea
- 10 Pablo Lorenzini Basso



Adherentes:

1

Nº 971

presentado por el diputado Jorge Sisoj,
fecha 10, 7 de abril 2020, h/ 13:00 hrs

**PROYECTO DE RESOLUCIÓN PARA PEDIR PLAN ECONÓMICO DE
AYUDA A INDEPENDIENTES Y TRABAJADORES A HONORARIOS**



Considerando:

- 1.- Que el Gobierno ha propuesto y el Congreso aprobó un Plan Económico de Emergencia para hacer frente a las consecuencias financieras que provocarán las medidas adoptadas a raíz de la pandemia del Covid-19, incluyendo el pago de un bono a las familias más vulnerables y la protección del empleo a través de una flexibilización del seguro de cesantía.
- 2.- Si bien este plan es un aporte indiscutible, aún resta por abordar la situación de los trabajadores por cuenta propia, ya sean independientes o personas que desempeñan trabajos en forma temporal mediante contratos de honorarios, conocidos genéricamente como microempresarios, que suman cerca de dos millones de personas, con un permanente crecimiento en los últimos años. Estas personas, por lo general, no imponen para su jubilación y no tienen ahorros para poder pasar los períodos de emergencia sin sufrir un daño en su patrimonio.
- 3.- Es previsible que este grupo crezca numéricamente en las próximas semanas y meses, en la medida que sigan aumentando los despidos en el sector formal del mundo del trabajo, lo que hace necesario llamar la atención del Estado sobre este sector, tanto por su actual significancia como por sus proyecciones a futuro. Se trata además de un estamento que tiende a identificarse con la clase media y, por lo tanto, suele encontrarse al margen de las políticas sociales de cualquier gobierno.
- 4.- Es necesario hacer notar, por último, que el principal desafío de la economía nacional durante y después de la crisis sanitaria apunta a la reactivación de una economía que entró en un estado de suspensión sin previo aviso ni preparación. Para ello, se requiere reactivar el consumo y la generación de bienes y servicios, áreas estas últimas en las que los microempresarios tiene una especial capacidad de adaptación que es esencial proteger y promover. Es precisamente en este estamento que el país puede contar con una reserva de energía y creatividad que justifica cualquier ayuda que se les pueda entregar en momentos de emergencia como las que vive el país.

